

Municipio de Iquique debe pagar \$3 mil millones a cooperativa tras acuerdo

Lo realizarán con pago de cuotas anuales por 1.000 millones. Esto puso fin a largo litigio judicial.

Patricio Iglesias P.
 patricio.iglesias@estrellaiquique.cl

Mil millones de pesos, de un total de \$3.000 millones tuvo que pagar la Municipalidad de Iquique a la Cooperativa Alcantagua tras llegar a un avenimiento entre la Cormudesi y esta institución privada.

El acuerdo suscrito entre las partes, estableció que se pagara la primera cuota por \$1.000 millones y el saldo restante se pagará en cuotas iguales en 2023 y 2024. Este acuerdo fue presentado al Concejo Municipal el pasado 5 de mayo, el cual por unanimidad acogió el convenio, siendo la Municipalidad de Iquique la encargada de cancelar el dinero a los privados.

De esta manera se puso fin a un litigio judicial en el cual la Cooperativa Alcantagua demandó a la Cormudesi por 9 mil millones de pesos, por cuanto en la década de 1990 se construyó -en terrenos privados- el actual Cesfam Aguirre. Con un fallo emitido por la Corte Supre-

ma, se reconoció que la casa edilicia debía resarcir este monto. Incluso, se remataron 20 vehículos de Cormudesi, para financiar la mencionada deuda.

El concejal Washington Santos destacó que se logró el acuerdo de \$3 mil millones, pese a ser poco favorable para la municipalidad, por cuanto la demandada era la Corporación Municipal de Desarrollo Social de Iquique. Reconoció que se actuó para no afectar áreas sensibles que ve la misma Cormudesi. "Viendo el mal menor para no someter a embargo los establecimientos educacionales y de salud, apoyamos", expresó, remarcando que "fue una inoperancia" por parte de la Corporación.

SUBVENCIÓN

El acuerdo N°196/2022 autorizó, a través de la aprobación unánime del Concejo, entregar una subvención municipal por mil millones de pesos a Cormudesi, con el fin de que estos fondos sean em-



EL CONSULTORIO AGUIRRE, EMPLAZADO EN TERRENOS PRIVADOS, FUE ORIGEN DEL LITIGIO.

pleados "únicamente en el pago de la deuda que mantiene la Corporación con la Cooperativa de Viviendas y Servicios Habitacionales Alcantagua Ltda (...) en la causa rol N°1302-2016 seguida en el Primer Juzgado de Letras en lo Civil de Iquique".

El secretario general de Cormudesi, Víctor Guerrero Cossio, manifestó que con el avenimiento logrado con la Cooperativa, y el pago de la primera cuota de mil millones de pesos, se terminó cual-

3.000

millones de pesos deberá pagar el municipio de Iquique a la Cooperativa Alcantagua.

quier litigio judicial.

"Nunca estuvo en riesgo los recursos de las áreas Salud y Educación, que son parte de la administración de la corporación", recalzó.

Respecto a los embar-

gos que se realizaron, manifestó que la Cooperativa procedió a "embargar y rematar 20 vehículos que estaban en servicio de Cormudesi" en el marco del proceso judicial, precisando que actualmente esos móviles fueron reemplazados por vehículos en arriendo, para proceder próximamente a adquirir otros.

DEMANDA AL ESTADO

Víctor Guerrero manifestó que en los próximos meses se presentará una demanda contra el

Estado a causa del perjuicio provocado a la Municipalidad de Iquique.

"Por las decisiones que tomó el ministerio de Bienes Nacionales y segundo el de Salud, porque fueron ellos los que entregaron los terrenos (del consultorio Aguirre) y quienes decidieron construir en esos lotes y eso después lo tomó la municipalidad para administrar la salud pública", remarcó Guerrero.

"Nosotros insistimos que este es un problema que generó el Estado de Chile, particularmente porque tiene que hacerse cargo de esos tres mil millones de pesos que la Corporación tiene que pagar a la Cooperativa Alcantagua por un asunto que, a nuestro juicio, no nos corresponde. Porque es el Estado y no la Cormudesi la que decidió enajenar terrenos y construir para que hubiese establecimientos de salud primaria para la ciudadanía de Iquique", aseveró el secretario general de Cormudesi.

El abogado de la Cooperativa, Marco González, manifestó que "es correcto" el haber llegado a un avenimiento con pagos programados con Cormudesi por \$3 mil millones. ☺